

## **Core-Story IG Geburtskultur a-z**

Als IG Geburtskultur a-z sind wir eine Interessengemeinschaft und ein ehrenamtlich tätiger Zusammenschluss von erfahrenen Fachfrauen rund um die Geburt. Wir verbinden die Professionen Geburtshilfe, Psychologie, Traumatherapie, Körpertherapie, Kinderpsychiatrie, Architektur und Kultur.

Unser Name «Geburtskultur a-z» ist unser Programm. Unser Ziel ist eine ganzheitlich ausgerichtete, interdisziplinär agierende und beziehungsgeleitete Geburtskultur von A -Z: Von A wie achtsam bis Z wie zeitgemäss - und alle Buchstaben dazwischen. Im Zentrum stehen die Würde, die Selbstbestimmung und die Bedürfnisse der Frauen, Eltern und Babys.

### **Wir machen/bieten/tun ...**

Wir schaffen Bewusstsein für die Bedeutung des Starts ins Leben. Dazu organisieren wir hochqualitative Veranstaltungen in zielgruppenangepassten Formaten an für alle Menschen zugänglichen Orten. Vernetzung und Kooperation mit den Fachinstitutionen sowie Ko:Kreation und die Miteinbeziehung der vorhandenen Ressourcen sind uns wichtig. Wir schaffen Begegnungs- und Erfahrungsräume sowie konkrete Produkte wie Vorträge, Filmvorführungen, Erzählcafés, Ausstellungen, Publikationen, Hilfsmittel und visionäre Modelle. Wir verbinden aktuelles und altes Wissen mit Herzintelligenz und schaffen ein neues, ganzheitliches Verständnis für Frausein, Elternsein, Schwangerschaft und Geburt.

### **... um bei den Menschen etwas auszulösen ....**

Wir lösen das Bewusstsein aus, dass es für eine gesunde, friedvolle, resiliente und leistungsfähige Gesellschaft beste Rahmenbedingungen für den Start ins Leben braucht. Selbstbestimmung und Wahlmöglichkeiten für den Geburtsort sind dafür entscheidende Faktoren. Wir stärken die Selbstermächtigung und Eigenverantwortung bei werdenden Eltern und rücken die Bedürfnisse der Babys ins Blickfeld.

### **... hin zu dem Ziel, dass ...**

... es in Vorarlberg ein autonomes, hebammengeleitetes und - durch räumliche Nähe - an intensivmedizinische Versorgung angeschlossenes Geburtshaus gibt. Es steht für eine persönliche und beziehungsgeleitete Geburtshilfe und kooperiert mit verschiedensten Gesundheitsberufen. Als ganzheitlich orientiertes Geburtskompetenzzentrum mit zahlreichen Angeboten für Eltern und Babys für die Zeit der Schwangerschaft, die Geburt und die Zeit danach hat es überregionale Strahlkraft.

Wir werden nicht aufhören mit unserem Engagement, bis es diesen Ort in Vorarlberg gibt und dieses Bewusstsein in der Gesellschaft lebendig ist.